

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 24 de octubre de 2017.



La UAEM en la prensa:

Por sismos, gobierno federal suspende apoyo financiero a siete universidades públicas del país

Estatal:

Instruyen a docentes del Cobaem

Nacional:

Conacyt se compromete a aumentar sus becas, pese a disminución de presupuesto

Internacional:

Hallan más de 70 variantes genéticas que elevan riesgo de cáncer de mama

La UAEM en la prensa:

Por sismos, gobierno federal suspende apoyo financiero a siete universidades públicas del país

El gobierno federal anunció a siete universidades públicas que no recibirán dinero para sanear sus finanzas, debido a la emergencia causada por los sismos y huracán de septiembre pasado. Las instituciones afectadas son la Autónoma del Estado de Morelos, la Autónoma del Estado de México, la Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, la Autónoma de Nayarit, la Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, la Autónoma de Tabasco y la Autónoma de Zacatecas. En un comunicado firmado por el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, la Autónoma de Morelos explicó que “el 16 de octubre del presente, el Dr. Salvador Malo Álvarez, director general de Educación Superior Universitaria, nos notificó que no se podrán sostener los acuerdos relativos al saneamiento financiero de nuestra institución. “Los rectores de las siete universidades afectadas por esta decisión seguimos realizando gestiones conjuntas ante instancias superiores. Del resultado de las mismas les estaremos informando oportunamente. Les pedimos estén atentos a las acciones a las que habremos de convocar, de manera conjunta (...)”.

Los apuros

En un oficio dirigido a las siete instituciones educativas, la autoridad federal reconoce que se venía trabajando desde el 27 de febrero pasado para “impulsar las reformas y asegurar a futuro la sana operación financiera” de las universidades. En otro documento dirigido a Vera Jiménez, al cual apro tuvo acceso, se establece que se llevaron a cabo 20 reuniones desde febrero en las que se presentó información de la situación financiera de la Autónoma del Estado Morelos, para definir un monto que permita sanear el déficit causado por pensiones y prestaciones no reconocidas. Sin embargo, “lamento tener que informarle que los daños provocados por los sismos y el huracán en septiembre han obligado al gobierno federal y a la Secretaría de Educación Pública a revisar su capacidad financiera y a redefinir sus prioridades de gasto. “Los montos y plazos que habíamos considerado para el ejercicio de saneamiento y apoyo financiero no se podrán sostener. En el mejor de los casos, se postergará hasta que se conozca la decisión de la Cámara de Diputados respecto del Presupuesto Federal para el Ejercicio Fiscal 2018”. En el caso de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la negativa ocurre en un contexto en el que el gobierno del estado realiza retenciones ilegales de recursos a la casa de estudios –según han denunciado autoridades de la institución–, causándole atrasos en el cumplimiento de sus compromisos en el pago de nómina. Por ejemplo, el miércoles 18, la UAEM debió disponer de 50 millones de pesos para cubrir la nómina; no obstante, ese pago no se hizo debido a que el gobierno de Morelos no ha depositado la segunda participación correspondiente a octubre, por 22 millones 410 mil pesos. En tanto, el gobierno federal tampoco ha depositado 62 millones de pesos de anticipo que estaban prometidos desde junio pasado. Y viene lo peor, pues para el cierre del ejercicio fiscal la máxima casa de estudios de Morelos requerirá de casi 700 millones de pesos para cumplir con sus compromisos.

Proceso, (Jaime Luis Brito),

<http://www.proceso.com.mx/508468/sismos-gobierno-federal-suspende-apoyo-financiero-a-siete-universidades-publicas-del-pais>

Con el pretexto del sismo, gobierno federal quita apoyo económico a universidades públicas

Era el mes de junio y Juan Ramón de la Fuente, exrector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se colocaba frente a los medios de comunicación para hablar sobre un libro que hace referencia a la importancia de la marihuana en la salud. Todo esto en el auditorio del Centro de Investigaciones Químicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En aquella plática, De la Fuente aseguraba que debido al papel que desempeñan las universidades públicas, estas merecían tener mayor apoyo económico por parte del gobierno federal, pero parece que aquel discurso del exrector universitario no fue escuchado, pues con el pretexto del sismo, el Dr. Salvador Malo Álvarez, director general de Educación Superior Universitaria, informó a siete universidades públicas que se les retiró el apoyo económico para sanear sus finanzas. Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, explicó a través de un comunicado que no sólo la institución que él lidera, sino también la Autónoma del Estado de México, la Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, la Autónoma de Nayarit, la Autónoma de Juárez de Oaxaca, la Autónoma de Tabasco y la Autónoma de Zacatecas, dejarán de recibir apoyo por parte del gobierno federal debido al sismo. «Lamento tener que informarle que los daños provocados por los sismos y el huracán en septiembre, han obligado al gobierno federal y a la Secretaría de Educación Pública, a revisar su capacidad financiera y a redefinir sus prioridades de gasto», esto decía parte del comunicado que envió la autoridad federal a las siete instituciones educativas. Aunque la eliminación del apoyo financiero era tema de conversación desde el pasado mes de febrero, fue con el sismo que decidieron retirar el monto que ayudaba a estas instituciones, entre otras cosas, a sanear el déficit causado por pensiones y prestaciones no reconocidas. La causa por la que, en febrero, el gobierno quería eliminar este apoyo a dichas escuelas, es porque se querían «impulsar las reformas y asegurar a futuro la sana operación financiera», según el propio Vera Jiménez. Aunque no se sabe si será de manera definitiva,

pero el gobierno federal enfatizó en el comunicado que envió a las autoridades educativas de estas universidades que «los montos y los plazos que habíamos considerado para el ejercicio de saneamiento y apoyo financiero no se podrán sostener. En el mejor de los casos, se postergará hasta que se conozca la decisión de la Cámara de Diputados respecto del Presupuesto Federal para el Ejercicio Fiscal 2018». Según el rector de la Autónoma del Estado de Morelos, tanto la institución que él representa, como las otras seis escuelas, están pensando cómo actuarán de manera conjunta para que este apoyo financiero no les sea retirado y para que, mucho menos, se tome como pretexto un desastre natural como el que afectó recientemente a nuestro país, para tomar cartas en el asunto respecto a la ayuda económica que el gobierno les otorgaba.

Cultura Colectiva, (Lau Almaraz),

<https://culturacolectiva.com/noticias/gobierno-federal-quita-apoyo-a-universidades-publicas/>

Negó Hacienda anticipo de subsidio ordinario para pagar nómina a la UAEM

No podrá pagar el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, la nómina de la catorcena pendiente del pasado 18 de octubre porque el anticipo de subsidio ordinario que les había sido autorizado por la dirección general de Educación Superior Universitaria, les fue denegado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. De igual manera, dio a conocer que la federación hasta el momento no ha podido radicar el subsidio que estaba programado para el mes de octubre a la UAEM, motivo por el cual tampoco se han podido pagar los incentivos y los estímulos que siguen pendientes con los académicos y administrativos sindicalizados. A pesar de la falta de recursos financieros, el rector de la máxima casa de estudios dio a conocer que él tiene información que será radicado el dinero para este próximo miércoles con lo cual, una vez que se tenga el dinero será ministrado en automático a la comunidad universitaria. Lamentablemente reconoció que el 16 de octubre pasado, Salvador Malo Álvarez, Director General de Educación Superior Universitaria, les anunció que no se podrán sostener los acuerdos relativos al saneamiento financiero con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos por lo que, a manera de respuesta y junto con los rectores de siete universidades del país que se encuentran en malas condiciones económicas, intensificarán las gestiones de manera coordinada ante las instancias superiores para poder revertir esa decisión y obtener el presupuesto solicitado. Ante la crisis financiera que atraviesa la UAEM, comentó el rector Alejandro Vera Jiménez: “El anticipo de subsidio ordinario que nos fue autorizado el 12 de octubre pasado por Salvador Malo Álvarez, Director General de Educación Superior Universitaria, y notificado vía telefónica por Horacio Díaz Mora, Director de Subsidio a Universidades, fue denegado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público según lo informado por Luis Mariano Hermosillo Sosa, Director General de Presupuesto y Recursos Financieros de la SEP”. Por lo que ante este negro panorama que amenaza a la UAEM se tendrá que estar informando de manera oportuna a los universitarios para en su caso, puedan estar atentos y participen en las diferentes acciones que se podrán llevar a cabo con otras instituciones de educación superior del país y entre las que se encuentran: la Universidad Autónoma del Estado de México, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, la Universidad Autónoma de Nayarit, la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco y la Universidad Autónoma de Zacatecas.

La Web del Centro, (Redacción)

<http://www.lawebdelcentro.info/primera-plana/nego-hacienda-anticipo-de-subsidio-ordinario-para-pagar-nomina-a-la-uaem/>

Niega SEP saneamiento de la universidad

El director general de Educación Superior Universitaria de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Salvador Malo Álvarez, informó al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, que luego de las 20 reuniones sostenidas con intercambios verbales y documentales no existe la posibilidad de otorgar un saneamiento y apoyo financiero a esta institución para lo que resta del 2017 y, en el mejor de los casos, este se postergará hasta que se conozca la decisión de la Cámara de Diputados, respecto del presupuesto federal para el Ejercicio Fiscal 2018. El documento con fecha 16 de octubre de 2017, enviado por el director general de Educación Superior Universitaria, establece que derivado del trabajo que a partir del 27 de febrero se ha realizado conjuntamente con la UAEM y la Subsecretaría de Educación Superior, a fin de construir un esquema de saneamiento financiero para esta universidad, quedó prácticamente suspendido para este año. Se indica que tras concluir las reuniones de trabajo y conocer las gestiones en el aspecto económico que ha venido realizando la UAEM, así como las reformas adicionales que podrían realizarse para 2018, es que se tomó la decisión antes citada. También, se precisó que tal resolución se tomó al haberse determinado los apoyos financieros que requerirá esa universidad por parte de los gobiernos estatal y federal. “Lamento decirle que los daños provocados por los sismos y el huracán en septiembre, han obligado al Gobierno federal y a la SEP a revisar su capacidad financiera y a redefinir sus prioridades de gasto. “Es por lo anterior que indicé a usted que los montos y plazos que habíamos considerado para el ejercicio de saneamiento y apoyo financiero, no se podrán sostener y que en el mejor de los casos se postergarán hasta que se conozca la decisión de la Cámara de Diputados respecto del presupuesto federal 2018”, comunicó Malo Álvarez.

Ante ello, se le pidió al rector de la UAEM tomar o preparar las medidas y ajustes que estime necesario para atender las presiones de gasto que por distintos motivos enfrenta la UAEM.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/niega-sep-saneamiento-de-la-universidad>

Espera la UAEM recibir un subsidio el 25 de octubre

Derivado de que la federación no ha radicado aún el subsidio programado para el mes de octubre a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), no se ha podido pagar los incentivos y estímulos pendientes, sin embargo, se tiene información que les será radicado el dinero este miércoles 25 del mes en curso, informó el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez. Asimismo señaló que desafortunadamente tampoco se ha podido dispersar la nómina de la catorcena del 18 de octubre porque el anticipo de subsidio ordinario que les fue autorizado el 12 de octubre pasado por Salvador Malo Álvarez, Director General de Educación Superior Universitaria, y notificado vía telefónica por Horacio Díaz Mora, Director de Subsidio a Universidades, fue denegado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público según lo informado por Luis Mariano Hermosillo Sosa, Director General de Presupuesto y Recursos Financieros de la SEP. El rector de la máxima casa de estudios de Morelos, Alejandro Vera, precisó que el 16 de octubre Salvador Malo Álvarez, Director General de Educación Superior Universitaria, les informó que no se podrán sostener los acuerdos relativos al saneamiento financiero de la UAEM. En virtud de lo anterior, explicó Vera Jiménez, que los rectores de las siete universidades afectadas por esta decisión siguen realizando gestiones conjuntas ante las instancias superiores. Por lo tanto, del resultado de las mismas estará informando de manera oportuna a la comunidad universitaria al tiempo de solicitar que estén atentos a las acciones a las que habrán de convocar de manera conjunta con la Universidad Autónoma del Estado de México, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, la Universidad Autónoma de Nayarit, la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco y la Universidad Autónoma de Zacatecas, para lograr la entrega de los recursos solicitados ante la crisis financiera que atraviesan.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94186>

Mañana recibirá la UAEM subsidio de octubre: rector

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no es considerada para ningún tipo de apoyo o rescate financiero del gobierno federal, reveló el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, en un comunicado dirigido a la comunidad universitaria. “Por este medio les informamos que no se han podido pagar los incentivos y estímulos pendientes, ya que la Federación no nos ha radicado aún el subsidio programado del mes de octubre, mismo que de acuerdo con la información recibida el viernes 20 de los corrientes, nos será radicado el miércoles de esta semana”. En el mismo documento se informa que la UAEM no ha podido dispersar la nómina de la catorcena del 18 de octubre, debido a que el anticipo de subsidio ordinario que fue autorizado el 12 de octubre por Salvador Malo Álvarez, director general de Educación Superior Universitaria, y notificado vía telefónica por Horacio Díaz Mora, director de Subsidio a Universidades, fue denegado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, según lo informado por Luis Mariano Hermosillo Sosa, director general de Presupuesto y Recursos Financieros de la Secretaría de Educación Pública (SEP). En el comunicado, el rector Alejandro Vera da a conocer que el 16 de octubre pasado, Salvador Malo Álvarez, director general de Educación Superior Universitaria, notificó que no se podrán sostener los acuerdos relativos al saneamiento financiero de la institución. Asimismo, da a conocer el oficio 511/17-1494, en el que se informa a la UAEM sobre el saneamiento financiero y en el que se explica que: “Tras concluir las reuniones de trabajo, conocer las economías que ha venido realizando la UAEM, así como los esquemas de reformas adicionales que podría realizar en 2018 y, habiéndose determinado los apoyos financieros que requeriría esa Universidad por parte de los gobiernos estatal y federal, a efecto de impulsar las reformas y asegurar a futuro la sana operación financiera de la Universidad, el subsecretario Jara inició las conversaciones con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en ese sentido”. En el oficio que se da a conocer a la comunidad universitaria, el director general de Educación Superior de la SEP informa que los daños provocados por los sismos y el huracán en el mes de septiembre de 2017, han obligado al gobierno federal y a la SEP a revisar su capacidad financiera y redefinir sus prioridades de gastos, por lo que los montos y los plazos que se habían considerado para el saneamiento de la UAEM “no se podrán sostener y, que en el mejor de los casos, se postergarán hasta que se conozca la decisión de la Cámara de Diputados respecto del Presupuesto Federal para el Ejercicio Fiscal 2018”. El rector Vera Jiménez dio a conocer que los rectores de las siete universidades afectadas por la decisión realizan gestiones conjuntas ante instancias superiores. Anunció que realizarán acciones coordinadas con la Universidad Autónoma del Estado de México, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, la Universidad Autónoma de Nayarit, la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco y la Universidad Autónoma de Zacatecas, a las que se convocará a la comunidad de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115006-manana-recibira-la-uaem-subsidio-de-octubre-rector.html>

La UAEM, sin dinero para las nóminas

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, confirmó que la SEP no autorizó el saneamiento financiero para su institución, por lo que no hay dinero para pagar la nómina, incentivos y estímulos pendientes. Realizarán acciones en los próximos días con las siete universidades afectadas a fin de buscar una solución. A través de un comunicado oficial, la UAEM informó a la comunidad universitaria que no han podido pagar los incentivos y estímulos pendientes debido a que la federación no ha radicado el subsidio programado de octubre, mismo que de acuerdo con la información recibida el viernes 20 de los corrientes, será radicado mañana. Asimismo, tampoco han podido dispersar la nómina de la catorcena del 18 de octubre, ya que el anticipo de subsidio ordinario que les fue autorizado el 12 de octubre de 2017 por el Dr. Salvador Malo Álvarez, director general de Educación Superior Universitaria, y notificado vía telefónica por el C.P. Horacio Díaz Mora, director de Subsidio a Universidades, fue denegado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público según lo indicado por el Ing. Luis Mariano Hermosillo Sosa, director general de Presupuesto y Recursos Financieros de la SEP. La máxima casa de estudios declaró que el 16 de octubre presente, Salvador Malo notificó que no podrán sostener los acuerdos relativos al saneamiento financiero de la institución. Por este motivo, anunció que los rectores de las siete universidades afectadas económicamente, seguirán realizando gestiones conjuntas ante instancias superiores. Del resultado de las mismas, dijeron, informaremos oportunamente, además de que también exhortaron a estar atentos de las acciones a las que convocarán con la Universidad Autónoma del Estado de México, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, la Universidad Autónoma de Nayarit, la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco y la Universidad Autónoma de Zacatecas.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/la-uaem-sin-dinero-para-las-nominas>

Buscarán fideicomiso federal para la UAEM

La senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Lizabeth Hernández Lecona anunció que se trabaja en un fideicomiso para que, en el presupuesto en el ejercicio fiscal en el 2018, quede contemplado el recurso no únicamente para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), sino para las universidades del país. Entrevistada en el marco del Consejo Político estatal del tricolor, la senadora por Morelos calificó como inaudito el que a los trabajadores de la universidad se les siga parando el recurso federal por parte del gobierno del estado, además aseguró que se tiene con comunicación permanente con el rector de la Máxima Casa de Estudios Alejandro Vera Jiménez, “ayudándolo para que el recurso federal se baje y se construya un fideicomiso que no tenga que pasar por la tesorería del gobierno del estado” y vaya directo a las cuentas de la universidad. Asimismo, hizo votos para que el Ejecutivo estatal pueda soltar los recursos a la universidad de manera mensual y se haga frente a sus obligaciones, “lamentablemente es un problema político que ha rebasado, culminó desde aquí (al gobierno) que se apoye a la academia e investigación y a sus universitarios”. Del mismo modo la Senadora recordó que se ha apoyado con su intervención y llamados a la federación para que intervenga en el caso de Morelos, pero en particular a la UAEM, “el fideicomiso que se plantea, se ve con buenos ojos para que en una ley que estamos planteando y en el presupuesto en el ejercicio fiscal en el 2018 quede contemplado, (...) el fideicomiso no solo sería para Morelos sino ayudaría a todas las universidades del país”.

Quadratín Morelos, (Raúl Morales),

<https://morelos.quadratín.com.mx/buscaran-fideicomiso-federal-la-uaem/>

Marcharán “Pueblos de Morelos” en CDMX

Este martes se llevará a cabo en la Ciudad de México la marcha en demanda de un decreto de reconstrucción nacional por los sismos del 7 y 19 de septiembre. Esto fue uno de los acuerdos del Sexto Congreso Nacional de Pueblos de Morelos. Los integrantes de la Asamblea de Pueblos de Morelos acordaron sumarse a la articulación y movilización con la Comisión Nacional de Interlocución. La marcha partirá del Zócalo capitalino rumbo al Congreso de la Unión a fin de exigir un decreto de reconstrucción nacional. El Sexto Congreso de los Pueblos de Morelos se llevó a cabo en torno a los temas por la reconstrucción integral y la defensa del territorio. Dicha reunión tuvo lugar en la cancha techada de la plaza de la cabecera municipal de Miacatlán, frente a la devastada iglesia de Santo Tomás donde un lienzo tricolor delimita el paso hacia donde aún permanece una camioneta sobre la que cayó parte de la torre y paredes del templo. En el Sexto Congreso hubo tres mesas de trabajo en las que se discutieron temas como la reconstrucción integral de las comunidades damnificadas por los sismos del 7 y 19 de setiembre. También se abordaron temas como: el problema del agua ante los mega proyectos como el gaseoducto y la termo eléctrica, así como el Observatorio de Derechos Humanos de los Pueblos de Morelos. En la primer mesa sobre la reconstrucción se propuso retomar la coordinación estatal para atender un programa de reconstrucción a beneficio de los damnificados del sismo del 19 de septiembre, y con ello trabajar en el diagnóstico de prevención de riesgos a través de la

Plataforma Fuerza Morelos X con el respaldo de las diferentes universidades como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el Congreso también se planteó la articulación con las múltiples iniciativas comunitarias, civiles y populares, retomando la experiencia de las comunidades como Coajomulco, Coatetelco, Cuautla, Jojutla y Miacatlán, en donde la comunidad ésta ayudando a los damnificados y retomando la experiencia del sismo del 1985. En torno a los labores propusieron integrar una metodología participativa con ciertos ejes, en los que destacan la transversalidad, sustentabilidad, interculturalidad y género, de acuerdo a cada región. Otro de los acuerdos fue la propuesta de una escuela itinerante que tiene como objetivo llevar a cabo actividades en las 16 comunidades de Morelos. Marisol Sánchez Esteban, relatora de la mesa dos en ese congreso, habló que el tema que abordaron consistió en la situación del agua y los mega proyectos en Morelos, además de que se pronunciaron contra el despojo que hay a través de engaños para la venta de tierras al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y la minera en Miacatlán. También, acordaron llevar a cabo un mitin para el 15 de Noviembre afuera del Hotel Dorado, en Oaxtepec, donde se celebrará el “Encuentro latinoamericano de la gestión comunitaria del agua” donde participan empresas trasnacionales que están tras las leyes de la privatización, entre las que asistirán empresas refresqueras, de cerveza, entre otras. Dicha protesta se llevará a cabo a partir de las 10:00 horas. Un acuerdo más fue el desintegrar el Observatorio de Derechos Humanos de los Pueblos de Morelos para dar seguimiento a las denuncias de violaciones de los derechos de los pueblos, ya que no hay un registro puntual de las denuncias que se han hecho como las que se presentaron por no haber sido consultados en la imposición de mega proyectos. Plantearon que bajo presiones van cediendo y dividiendo a los pueblos para la autorización de tales proyectos, pese a que la gente no recibe la información suficiente. De cierta forma, se impone el método de “divide y vencerás” Entre los movimientos que mantienen su resistencia citaron los que se llevan a cabo en la autopista en Tepoztlán, que siguen en plantón, así como en la Termoeléctrica, el gaseoducto y la minera. En dicho Congreso se acordó realizar la movilización de hoy, así como llevar a cabo la Asamblea Estatal de Damnificados para el domingo 12 de noviembre y una Asamblea Nacional de Brigadistas.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/marcharan-pueblos-de-morelos-en-cdmx>

Estatal:

Instruyen a docentes del Cobaem

Con el propósito de dar a conocer los lineamientos institucionales del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), más de 50 docentes que ingresaron a este subsistema de educación media superior a través del Servicio Profesional Docente participaron en el Curso de Inducción correspondiente al ciclo escolar 2017-2018, informó el titular, Héctor Fernando Pérez Jiménez. Explicó que la capacitación fue en cuanto a las competencias y facultades de la Dirección Académica, así como las áreas que integran los departamentos de Recursos Humanos, Jurídico y Relaciones Laborales. Indicó que el Curso de Inducción está alineado a los preceptos de la Reforma Integral de la Educación Media Superior (RIEMS).

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/instruyen-docentes-del-cobaem>

Nacional:

Conacyt se compromete a aumentar sus becas, pese a disminución de presupuesto

El titular del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero Mendoza, señaló que pese a las limitaciones económicas que tendrá la Federación para el siguiente ejercicio presupuestal, los recursos propuestos para ciencia y tecnología son idénticos a los ejercidos en 2017, por lo que, de aprobarse la iniciativa, la instancia a su cargo contaría con más de 26 mil 400 millones de pesos. El funcionario fue entrevistado tras la firma de un convenio entre el Conacyt y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) con el que colaborarán para la profesionalización de los maestros. En ese espacio, Cabrero Mendoza indicó que si bien no es una buena noticia, al menos sólo se tendrán pérdidas en la parte inflacionaria en comparación con el año actual. Sin embargo, es de recordar que para 2017, el presupuesto para el Conacyt se vio reducido 23 por ciento con base en lo que se había ejercido en 2016. Cabrero Mendoza se comprometió a que no habrá disminuciones en las becas para estudiantes de posgrado y aseveró que incluso crecerán; tampoco se reducirán los recursos para la ampliación del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) y el programa de cátedras para jóvenes dedicados a la ciencia seguirá creciendo. “El capital humano altamente calificado es lo más importante para esta política del Conacyt. Necesitamos más jóvenes con estudios en las mejores universidades de México y el mundo, necesitamos más investigadores dedicados de tiempo completo a esto y más jóvenes que se de-diquen a la investigación”. Aseveró que los ajustes se realizarán en los proyectos de infraestructura, y corresponderá a la siguiente administración federal iniciar las iniciativas que queden pendientes. Sobre las becas para posgrado, aseveró que aunque no en la

misma proporción que en años anteriores, estos apoyos crecieron entre 2 y 3 por ciento, pese al recorte en 2017. Actualmente, dijo, hay más de 63 mil estudiantes de posgrado becados, tanto en el país como en el extranjero, y de este total, más de 26 mil recibieron el apoyo a partir de este año. Previamente, en la ceremonia de firma de convenio, se informó que la intención es que el SNTE, a través de la Fundación del Sistema Nacional de Desarrollo Profesional (Sinadep), refuerce sus estrategias de profesionalización docente, con becas de maestría y doctorado, así como programas de innovación tecnológica.

La Jornada, p.35, (Emir Olivares),

<http://www.jornada.unam.mx/2017/10/24/sociedad/035n1soc>

SNTE y Conacyt firman acuerdo para reforzar profesionalización docente

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) firmaron un convenio para desarrollar acciones en materia de formación profesional y asistencia técnica, además de poner a disposición de los maestros becas para posgrados, seminarios, conferencias, foros, investigaciones y publicaciones. En el acto, el presidente del sindicato magisterial, Juan Díaz de la Torre, señaló que el SNTE responde a las necesidades de los docentes ante una sociedad globalizada, compleja y cambiante, como es la del conocimiento. No se dejará a nadie en el camino, a nadie que esté dispuesto a asumir el reto de la mejora continua. Subrayó que este esfuerzo sí es por el sindicato, sí es por los maestros, pero principalmente por los 35 millones de niños que a diario acuden a las aulas y buscan ascender a mejores condiciones de vida, y también por México que lo demanda, lo requiere y lo exige.

La Jornada, p.16, (De la Redacción).

La Crónica de Hoy, (Gerardo González), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1049252.html>

El Universal, (Perla Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/snte-y-conacyt-firman-convenio>

Desarrolla UNAM bebida nutritiva con suero que se desecha al fabricar quesos

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolló una bebida nutritiva a partir del lactosuero, que es el líquido que normalmente se desecha durante la fabricación de quesos. La innovación fue desarrollada en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de esa universidad, se combina con fruta para dar sabor dulce y aprovecha proteínas contenidas en la leche y es de fácil digestión. Juan Carlos Ramírez Orejel, integrante del Laboratorio de Toxicología del Departamento de Nutrición Animal y Bioquímica informó que "lo que se está buscando actualmente es un registro de marca y un resguardo de la formulación para que de alguna forma si en algún momento se llega a distribuir este producto se conozca que se desarrolló en la Facultad de Medicina Veterinaria de la UNAM". Cada año México produce más de 332 mil toneladas de queso. De ese producto se obtiene el líquido conocido como lactosuero, pero normalmente se desperdicia. La bebida que obtuvieron los universitarios tiene como base el suero de leche o lactosuero, pero después pasa por un proceso en el que le es retirada la lactosa y se enriquece con pulpa de fruta.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1049236.html>

Identifican científicos del Cinvestav bacterias útiles para productos lácteos

Un nuevo consorcio de bacterias con alto potencial probiótico fue identificado por científicos del Cinvestav, Unidad Irapuato, en heces de bebés lactantes, el cual ofrece una capacidad nutricional y funcional superior a la de los actuales productos lácteos fermentados. Este consorcio, conformado por bacterias de la especie *Klebsiella variicola*, combinada con otras cuatro ya conocidas de *Lactobacillus*, podría ser usada en la producción de alimentos probióticos como yogur, quesos o leche, para reforzar la salud intestinal e inmunitaria de las personas, ya que facilita que los nutrientes lleguen al organismo de manera eficaz y con un efecto más duradero, señaló Laila Pamela Partida Martínez, investigadora del Cinvestav. Indicó que la leche, base de muchos de los alimentos probióticos, contiene proteínas complejas que dificultan su digestión, por ello, la ventaja del novedoso consorcio bacteriano es su capacidad para liberar proteínas, cortándolas en fragmentos y transformándolas en aminoácidos, que son mucho más digeribles y asimilables por el organismo, mejorando la absorción de nutrientes y ayudando a la flora intestinal.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1049233.html>

Piden a la UAQ rendición de cuentas y transparencia

La Universidad Autónoma de Querétaro debe promover la transparencia y rendición de cuentas, práctica que debe prevalecer en la siguiente administración, que será renovada el 15 de enero de 2018. Con esta premisa coincidieron los candidatos a suceder a Gilberto Herrera Ruiz al frente de la institución, y quienes sostuvieron un último debate (previo al día de la elección) en sesión extraordinaria de Consejo Universitario. Los aspirantes reconocieron que existen prácticas de corrupción en la universidad, específicamente en las Facultades en donde se entregan de forma discrecional las cargas horarias de los docentes, aunque reconocieron prácticas transparentes en términos administrativos.

El Universal, (Maritza Navarro)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/24-10-2017/piden-la-uaq-rendicion-de-cuentas-y-transparencia>

Hoy se votará por el futuro de la UAQ

Hoy la comunidad de la Universidad Autónoma de Querétaro decidirá su futuro y votará por el nuevo dirigente para el trienio 2018-2021, sustituyendo a Gilberto Herrera Ruiz. En punto de las 8:00 horas, 120 urnas instaladas en las facultades, campus y escuelas de bachilleres abrirán sus puertas para que alumnos y personal docente emitan su voto. De las 120 urnas, 79 serán para la comunidad estudiantil, mientras que 41 serán abiertas para los maestros. V. Polenciano

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/24-10-2017/hoy-se-votara-por-el-futuro-de-la-uaq>

México, un cosmos de plantas medicinales pese a la oposición de la Academia

La variedad de plantas medicinales que posee México es inabarcable, cifrándose más de 3.000 especies diferentes, algo que dificulta su análisis farmacológico y que resulta la justificación perfecta para el rechazo de la medicina oficial a la hora de reconocer su eficacia curativa. El biólogo de la facultad de ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Francisco Basurto explicó a Efe que, pese a que el uso medicinal de las plantas ha ido promulgándose de generación en generación, especialmente en comunidades rurales, "desde el punto de vista de la medicina occidental siempre han tenido este rechazo por una falta de validación científica". Esto no deja de resultar paradójico ya que muchos de los fármacos patentados se originan a partir del principio activo de la planta. "La validación que tenemos es el uso continuado, tenemos crónicas desde el siglo XVI que nos hablan del uso de las plantas medicinales", contó el experto, alegando que "si han perdurado durante todos estos siglos significa que tienen una validez".

El Universal, (EFE)

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/salud/mexico-un-cosmos-de-plantas-medicinales-pese-la-oposicion-de-la-academia>

Premian proyecto para tener Internet en el Metro

Modernizar el Sistema de Transporte Colectivo Metro con redes de Internet requiere de un mapa digital de las vías subterráneas para calcular el área de operación de los dispositivos requeridos, ya sea en los vagones o en el túnel, sin alterar su funcionamiento, reto que Alejandro Mario Torres Lara, estudiante del Instituto Politécnico Nacional (IPN), plantea resolver con la construcción de un medidor-recolector de datos electrónicos para alturas (MRDEA). El MRDEA fue uno de los proyectos ganadores del Cuarto Premio a la Innovación Tecnológica Juan Manuel Ramírez Caraza. Consiste en la construcción de un pequeño tren-vagón que, basado en el funcionamiento de un odómetro, medirá la distancia que existe entre las vías y el techo de los túneles. La idea del estudiante de la carrera de Comunicaciones y Electrónica de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica es que el tren-vagón descargue datos para realizar un mapeo.

La Jornada, p.34, (De la Redacción).

Feminicidio busca parar el progreso, dice Bartra

Al recibir el nombramiento de Profesora Distinguida de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), la doctora Elionor Bartra y Muriá dijo que el feminicidio es una forma brutal de parar el progreso de las mujeres en México, pero a pesar de esto y de calificativos como "feminazi", usado en todos lados, incluida la academia, señaló que las luchas continúan y van cada vez más lejos. "El feminismo en el país se ha modificado mucho en cuatro décadas". Al principio era el despertar, la efervescencia y algo lúdico de cara a la calle, "pese a que no éramos más de 30 personas gritando y haciendo escándalo", pero ahora que se habla de la tercera ola de esa corriente "pienso que se trata de una continuidad de lo que empezó en los años 70 y no creo que haya habido una ruptura como para justificar una etapa distinta", si se considera que en aquel momento la lucha era por la despenalización del aborto, contra la violación y las mujeres golpeadas. "Eso ha ido evolucionando y aunque siga pendiente la despenalización de la interrupción del embarazo en el país, con excepción de Ciudad de México, no es la principal bandera, ya que hay una más relevante: la violencia, manifestada en su máxima expresión en el feminicidio".

La Jornada, p.5, (De la Redacción).

Bolivia y UAEMex, a favor de la ciudadanía universal

Es necesario no sólo derribar los muros físicos sino los mentales, que han criminalizado a la migración siendo un derecho humano, aseveró el embajador del Estado Plurinacional de Bolivia, José Crespo Fernández. Durante la conferencia magistral que brindó en la facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEMex, habló sobre la declaratoria de la Conferencia Mundial de los Pueblos, por un Mundo sin Muros, encaminada hacia la Ciudadanía Universal en Bolivia. Señaló que los estereotipos planteados en torno a quienes se ven obligados a salir de su país no ayudan en nada a evitar el tráfico de seres humanos, por ello es que es necesario superar el enfoque de fronteras rígidas por una visión que las entienda como puentes de integración para la unidad entre los pueblos y la acogida de los migrantes. Para conseguirlo es indispensable que la ciudadanía se involucre e impulse a los políticos a tomar decisiones al respecto en favor de que se

reconozcan los derechos de las personas en movilidad a fin de derribar los bloqueos, intervenciones y muros que levantan quienes ostentan el poder, para que continúe la desigualdad y la injusticia social en el mundo. El rector de la UAEMex, Alfredo Barrera Baca aseguró que la ciudadanía universal es una de las convicciones de esta casa de estudios.

Milenio, (Viridiana Martínez), http://www.milenio.com/region/bolivia-uaem-favor-ciudadania-universal-platica-milenio-edomex-noticias_0_1053494794.html

Internacional:

Hallan más de 70 variantes genéticas que elevan riesgo de cáncer de mama

Setenta y dos nuevas variantes genéticas que exacerbaban el riesgo de desarrollar cáncer de mama han sido identificadas en un estudio internacional divulgado ayer por la revista Nature. Del total, 65 son variantes “comunes” que predisponen al cáncer de mama y otras siete influyen específicamente en el cáncer de pecho negativo para el receptor de estrógeno, el subconjunto de casos que no responde a las terapias hormonales, como al fármaco tamoxifén. El profesor Douglas Easton, de la Universidad británica de Cambridge y uno de los investigadores líderes del estudio, señaló que los hallazgos amplían de manera “significativa” el “entendimiento de la base heredada del cáncer de pecho”. Este tumor está originado por complejas interacciones entre el entorno y un gran número de variantes genéticas, como las llamadas BRCA1 y BRCA2, que comportan un alto riesgo de desarrollar la enfermedad, y otras más comunes que conllevan un peligro menor. Según el artículo, las nuevas variantes de riesgo identificadas en el estudio doblan, casi, el número de las que ya se conocían.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1049235.html>

Árboles antiguos tenían morfología más compleja que los actuales

Los árboles más antiguos del planeta tenían una morfología más compleja que los existentes en la actualidad, según revela un estudio elaborado por investigadores de la Universidad de Cardiff, que fue divulgado ayer por la revista científica Proceedings of the National Academy of Sciences (PNAS). La investigación se basa en los descubrimientos llevados a cabo en restos fosilizados de árboles de la familia Cladoxylopsida, de 374 millones de años de antigüedad, en los que se puede apreciar un intrincado sistema de filamentos leñosos. Los científicos observaron en un grupo de troncos petrificados que estos filamentos, que reciben el nombre de xilema y cuya función es la conducción de líquidos en las plantas vasculares, conformaban toda una red interconectada que se propagaba por la parte exterior de la planta. En las familias arbóreas existentes en la actualidad, el xilema forma un único cilindro cuyo crecimiento, año a año, se produce en forma de anillo justo bajo la corteza.

La Crónica de Hoy, (EFE)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1049232.html>